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Cambio climático, prioridad de la Secretaría de Ambiente

“Vamos a visibilizar el Valle
como departamento
biodiverso”

MEDIO AMBIENTE

Domingo 7 de Febrero, 2021

Garantizar un Valle del Cauca verde y sostenible es el reto que se ha trazado la
nueva Secretaría de Ambiente y Desarrollo Sostenible del Valle del Cauca.

Así lo manifestó Nasly Fernanda Vidales González, titular de ese despacho
quien hizo énfasis en que su despacho trabajará por articular las diversas
instituciones que trabaja el tema del medio ambiente e impulsar planes como
el de la mitigación del cambio climático, la educación ambiental y la
conservación del recurso hídrico.

Nasly Vidales, quien es natural del municipio de Trujillo, es egresada de la
Universidad Central del Valle, Magíster en Desarrollo Regional y Planificación
del Territorio de la Universidad Autónoma de Manizales, Magíster en Gestión
Ambiental de Universidad Camilo José Cela, dialogó con el Diario Occidente:

¿Por qué se crea la Secretaría de Ambiente y Desarrollo Sostenible y cuál va a
ser su diferencia con respecto a la CVC?
La Secretaría de Ambiente y Desarrollo Sostenible se crea como uno de los
propósitos de la gobernadora Clara Luz Roldán dentro de su programa de
gobierno, el tema ambiental es prioridad para ella y no existía en la
gobernación una dependencia que atendiera los temas ambientales, que
pretendiera visibilizar el Valle del Cauca como ese departamento biodiverso. El
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propósito articular las diferentes instituciones que trabajan por la conservación
de los recursos naturales. Hay que tener claro que no somos autoridad
ambiental frente al tema de sanciones, el cumplimiento de algunos permisos
ambientales o licencias, eso lo hace directamente la CVC.

¿Y cuáles son los propósitos?
Son tres: el primero tiene que ver con la política departamental de educación
ambiental que es transversal en todos los ejes que trabaja la gobernación, otro
propósito es garantizar la conservación de las fuentes hídricas y promover la
Política Departamental de Gestión. El tercer propósito es poder implementar el
Plan Integral del Cambio Climático y vamos a sembrar cuatro millones de
árboles.

¿Qué proyectos se van a impulsar?
Nosotros generamos políticas públicas. De hecho vamos a presentar a la
Asamblea los proyectos de Ordenanza que adopta el Plan Integral del Cambio
Climático, la Política Departamental de Educación Ambiental, el Plan de
Gestión Minero Ambiental.

¿Ya hay un trabajo previo?
Es muy corto el tiempo porque esta secretaría lleva más de 30 días pero desde
el 2020 se viene haciendo un trabajo que va a direccionar los propósitos. De
los cuatro millones de árboles se han sembrado alrededor de un millón 500 mil
árboles. Lo otro es que ya tenemos diseñados los documentos que se van a
presentar a la Asamblea, específicamente el Plan Integral del Cambio
Climático que ya fue adoptado mediante Decreto pero ahora se va a presentar
para Ordenanza. Ya hemos hecho un trabajo de articulación con las
instituciones en lo que tiene que ver con educación ambiental, gestión hídrica y
proyectos ambientales.

¿Cuáles son los pilares del Plan de Mitigación del Cambio Climático?
Promover en los vallecaucanos los hábitos saludables y sostenibles, vamos a
realizar campañas masivas por los medios de comunicación, se van a trabajar
procesos de educación ambiental de la mano con los municipios, la siembras
de nuevas especies en las riberas de las fuentes hídricas, se va a promover el
tema de mercados verdes, el consumo saludable en la población vallecaucana,
impulso a programas de vivienda sostenible, manejo de residuos sólidos, con
las universidades se va a realizar investigación para trabajar el tema de
reducción del CO2.

Región biodiversa

¿El Valle es un departamento biodiverso?
Si y es el objetivo de la Secretaría, visibilizar la biodiversidad del Valle.
Tenemos reservas protectoras en el Pacífico, reservas de la sociedad civil,
páramos, 18 humedales, nuestro río titular el río Cauca y el río La Vieja que
compartimos con otros departamentos, entonces la idea es trabajar proyectos
regionales.

¿Qué proyectos hay hacia el río Cauca?
Nosotros pertenecemos a la mesa nacional, porque ya el río Cauca es sujeto
de Derecho según la sentencia y eso hace que nosotros como Secretaría de
Ambiente nos articulemos a todas las estrategias de mitigación, de
preservación y de conservación del río Cauca y la idea es que se presente un
proyecto con el departamento del Cauca para la conservación del río y el
cumplimiento de la sentencia.
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Cargando Artículo siguiente ...
Fin de los artículos

¿Qué se va a hacer en Buenaventura?
Nosotros hacemos parte de la mesa de la EPA donde tenemos un trabajo con
las comunidades de educación ambiental, estamos articulados con la DAR
Pacífico Oeste que es jurisdicción de CVC, porque Buenaventura tiene un
problema grave en la disposición y manejo adecuado de los residuos sólidos y
también en el aprovechamiento de los recursos naturales, hay un tema
neurálgico como es el aprovechamiento forestal, y también el tema de los
manglares. En marzo vamos a trabajar en la Feria de la Ciencia, Tecnología e
Innovación donde vamos a vincularnos con diferentes actores públicos y
privados para trabajar en acuíferos, manglares, bosques. La idea es trabajar
con la comunidad y con estas instituciones.

¿Y en Cali?
Vamos a trabajar de manera articulada con el Dagma que tiene un programa
de pago por servicios ambientales, donde incentivan a las comunidades a
conservar y tienen un trabajo importante en lo relacionado con el cambio
climático. En Cali vamos a trabajar en la conservación de los recursos
naturales para esta y las futuras generaciones y la estrategia de hábitos
saludables.

¿Qué mensaje quiere darle a los vallecaucanos?
Invitamos a los vallecaucanos para que reflexionen sobre cuál es el rol de cada
uno frente a lo que están aportando para garantizar los recursos naturales para
futuras generaciones, cómo estamos aportando desde los hábitos propios
para que nuestros hijos, nuestros nietos cuenten con esos recursos naturales
que hoy claman que nosotros aportemos un grano de arena para su
conservación. Que los vallecaucanos le aportemos un grano de arena a un
Valle verde y sostenible. Es la invitación de la gobernadora Clara Luz Roldán y
de esta Secretaría de Ambiente
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